
 ATA DA 98ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 1 

BIOLÓGICAS - CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ 2 

Aos 3 (três) dias do mês de dezembro de 2021, às 13h36min reuniram-se os docentes do DECEB, 3 

por videoconferência, através da plataforma Google Meet, sob a presidência do seu Chefe, o 4 

professor Leonardo Lucas Carnevalli Dias. Estavam presentes os docentes Adélia Conceição 5 

Diniz, Alejandra Semiramis Albuquerque, Ana Paula Coelho Madeira Silva, Anderson Oliveira 6 

Latini, Cristiane Alcantara dos Santos, Cleber José da Silva, Júlio Onésio Ferreira Melo, Leandro 7 

Mendes de Souza, Leonardo Henrique França de Lima, Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva e 8 

Weler Walace dos Santos. Participaram também as técnicas de laboratório Amanda Miranda de 9 

Souza e Deise Aparecida de Castro Araújo Carvalho. Justificaram ausência os docentes Éric 10 

Marsalha Garcia, Hosane Aparecida Taroco e Kassílio José Guedes. O docente Amauri Geraldo 11 

de Souza participou como ouvinte, devido ao fato de estar em período de férias. O docente Paulo 12 

Gonella teve que se ausentar antes do término da assembleia devido ao seu horário de aula. 13 

Informes: a) Resultado do Processo Eleitoral para Chefia e Subchefia do Deceb. O docente 14 

Leonardo iniciou a assembleia informando sobre o resultado do processo eleitoral do 15 

Departamento, em que ele e o docente Weler Walace foram candidatos únicos, e agradeceu à 16 

confiança dos demais docentes e aos trabalhos prestados pelo docente Kassílio como subchefe 17 

no mandato anterior. O docente Weler também agradeceu aos presentes. b) Realocação do 18 

Departamento. O professor Leonardo Dias informou que na próxima segunda-feira, dia seis de 19 

dezembro, ocorrerá o pregão eletrônico para selecionar a empresa que executará as obras de 20 

readequações elétricas e hidráulicas do Departamento. Desta forma, é esperado que o início das 21 

obras aconteça no mês de janeiro. c) Planejamento 2022. Dando continuidade, o docente 22 

Leonardo Dias destacou que no início da gestão anterior ele havia informado sobre a necessidade 23 

do planejamento quadrienal, sendo que a última realizada pelo departamento finalizou em dois mil 24 

e dezoito. Desta forma, o docente irá propor novamente o planejamento quadrienal na primeira 25 

assembleia do próximo ano. d) Retorno presencial. O docente Leonardo informou que nesta 26 

semana foi encaminhado a todos as normas para o retorno presencial, que terá início no mês de 27 

janeiro e acontecerá de forma gradual, sendo iniciado pelos cargos de gestão e pelo quadro 28 

administrativo, e no mês de fevereiro todos já deverão ter retornado de forma presencial. Será 29 

encaminhado a todos um formulário para preenchimento e neste formulário deverá ser anexado o 30 

comprovante de vacinação da COVID-19. O professor solicitou atenção de todos na leitura do 31 

formulário, pois nele existem algumas condições de saúde que permitem que o servidor que se 32 

enquadre em alguma (s) e permaneça em trabalho remoto. O docente informou que, 33 

paralelamente, está sendo discutida a modalidade de teletrabalho na UFSJ, onde o trabalho 34 

remoto passará a configurar esta modalidade. No entanto, discussões com as chefias acontecerão 35 

para verificação dos servidores que poderão se enquadrar nesta modalidade. e) Prestação de 36 

Consultoria pelo período de 8 meses. Interessado: Leonardo Henrique França de Lima. O 37 

docente Leonardo Dias informou que trouxe a solicitação como informe visto que ela chegou ao 38 



Deceb no dia anterior à assembleia e também por estarem sendo verificadas as Resoluções e 39 

trâmites envolvidos. Em seguida, o professor Leonardo Lima se manifestou explicando que está 40 

havendo a negociação entre uma “startup” e uma empresa da área de inteligência artificial e 41 

Bioinformática onde ele foi convidado a prestar uma consultoria em parceria com a docente 42 

Raquel (UFMG) pelo período de oito meses, e que tendo maiores definições reportará à 43 

assembleia antes de iniciar qualquer atividade. f) Informes Comissões. O docente Cleber 44 

reforçou o envio das propostas para os capítulos do livro do Departamento. O docente informou 45 

que foram encaminhadas três propostas e solicitou a participação de mais docentes, estendendo 46 

o prazo para submissão por todo o mês de dezembro. Primeiro ponto de pauta – Aprovação da 47 

ata da 97º Assembleia Departamental Ordinária.  O professor Leonardo Dias perguntou aos 48 

presentes se todos estão de acordo com a última versão encaminhada da ata da 97ª Assembleia 49 

Departamental. A assembleia aprovou a mesma por unanimidade e o documento será 50 

disponibilizado no Sipac para assinatura de todos. Segundo ponto de pauta – Agendamento da 51 

primeira assembleia de 2022. O docente Leonardo informou que o próximo semestre iniciará no 52 

dia sete de março, e na semana anterior será o recesso de carnaval. Desta forma, ele sugeriu que 53 

a primeira reunião ocorra de forma remota e antes do início do semestre, e propôs o dia dezoito 54 

de fevereiro, visto que a maior parte dos docentes terá retornado do período de férias. Todos os 55 

presentes se manifestaram favoráveis.  Terceiro ponto de pauta – Projeto de Pesquisa: 56 

“Estudo do potencial de Conversão de Energia Solar em Energia Elétrica na Zona Rural de 57 

Sete Lagoas.” Interessados: Leandro Mendes, Kassílio José e Weler Walace. Relatora: 58 

Alejandra Semiramis Albuquerque. A docente Alejandra fez a leitura do relato e ao final deu 59 

parecer favorável. Ao término da leitura, o tema foi posto em votação e todos os presentes 60 

acompanharam o voto do relator e o projeto foi aprovado na sua integralidade. Quarto ponto de 61 

pauta – Consulta prorrogação de Validade CPD 008/2019 – Bioquímica Geral. O docente 62 

Leonardo Dias explicou que na época do afastamento do docente Leonardo Lima para o Pós-63 

Doutorado, foi realizado o processo seletivo para contratação de professor substituto, o qual está 64 

vencendo no final de dezembro. Por este motivo, o setor de concursos solicitou a manifestação do 65 

Departamento sobre o interesse na prorrogação do mesmo. O docente se manifestou favorável à 66 

prorrogação. Sendo assim, o assunto foi colocado em votação e todos os presentes se 67 

manifestaram favoráveis à prorrogação do processo. Quinto ponto de pauta – Indicação de 68 

nome para representação do DECEB no CONSU. O professor Leonardo Dias informou que o 69 

mandato da docente Cristiane como representante do Deceb no Consu finalizará em março do 70 

próximo ano, e por isso é necessária a indicação de novo membro. Desta forma, o docente 71 

perguntou se existem interessados na vaga. Os docentes Júlio e Leandro se manifestaram como 72 

interessados em representar o Deceb. Como houve dois candidatos e o término do mandato 73 

ocorre somente no mês de março, o docente Leonardo sugeriu que o assunto seja votado na 74 

primeira assembleia do próximo ano. A proposta foi posta em votação, onde a primeira opção 75 

representa a escolha imediata do candidato e a segunda opção representa a escolha na próxima 76 



assembleia.  A primeira opção não teve nenhum voto, seguida de uma abstenção e dez votos para 77 

a segunda opção. Cabe destacar que os docentes Amauri e Paulo não participaram desta votação. 78 

O primeiro por estar em período de férias e o segundo já havia se retirado da Assembleia para 79 

ministrar sua aula. Sexto ponto de pauta – Prestação de contas ano 2021. O docente Leonardo 80 

projetou aos presentes a tela do orçamento do Sipac, informando aos presentes sobre os 81 

recebimentos e despesas que o Deceb executou no presente ano. O montante total recebido foi 82 

de R$9.172,49 (novel mil, cento e setenta e dois reais e quarenta e nove centavos). O saldo final 83 

restante foi de R2,70 (dois reais e setenta centavos). A prestação de contas foi colocada em 84 

votação para aprovação e todos se manifestaram favoráveis à aprovação da mesma. Sétimo 85 

ponto de pauta – Ação de Desenvolvimento e Serviço (afastamento parcial) para estágio de 86 

Pós-Doutorado na UFMG. Interessado: Cleber José da Silva. Relator: Leonardo Henrique 87 

França de Lima. O docente Leonardo Lima fez a leitura do relato e ao final deu parecer favorável 88 

à condução do afastamento. Ao final da leitura, o docente Leonardo Dias destacou que no caso 89 

deste afastamento não será necessária a criação de uma banca, por se tratar de afastamento 90 

parcial, que não interferirá no cumprimento da execução da carga horária de aulas do docente. 91 

Em seguida, o tema foi posto em votação e todos os docentes presentes acompanharam o voto 92 

do relator. Oitavo ponto de pauta – Observações a respeito da Resolução Conep nº 022, de 93 

06 de outubro de 2021. O docente Leonardo Dias destacou que grande parte da Resolução foi 94 

desenvolvida tendo em mente a implantação do sistema SigAA, e por este motivo a expressão 95 

“turma virtual” aparece muitas vezes no texto. Dando prosseguimento, o docente perguntou se 96 

algum dos presentes possui alguma dúvida ou questionamento. O docente Júlio pediu a palavra e 97 

ressaltou os desdobramentos de criar algo com base em uma futura implantação, o que pode 98 

levar a “embaraços jurídicos”. O docente destacou que faltaram discussões mais adequadas com 99 

o corpo docente, apesar das várias discussões que já aconteceram nas Congregações. O docente 100 

Leonardo Dias explicou que muitas outras Resoluções do Conep já estão sendo pautadas no 101 

SigAA e que este será disponibilizado para os usuários somente no segundo semestre do próximo 102 

ano. Em seguida, o docente Leandro reforçou que alguns pontos da Resolução acabam deixando 103 

o docente em uma situação de vulnerabilidade, como é o caso da validação dos comunicados 104 

realizados em sala de aula, onde os mesmos tem que ser registrados por outros meios, como o 105 

Portal Didático, por exemplo. O docente Júlio destacou que não se sentiu envolvido nas 106 

discussões que culminaram nas alterações dos pontos da Resolução, especialmente daqueles 107 

que impactam na ação do docente em sala de aula. Em seguida, a professora Cristiane pediu a 108 

palavra para colocar uma questão que é de preocupação dela enquanto docente, que é o retorno 109 

presencial ocorrer exatamente uma semana após o feriado de carnaval, e isto trazer como 110 

consequência o aumento no número dos casos. Desta forma, a docente questionou se seria 111 

possível que a primeira semana de aula seja ministrada de forma não presencial no CSL. O 112 

docente Leonardo Dias destacou que em termos de legislação não será mais possível a execução 113 

das aulas de forma remota. O docente Amauri pediu a palavra e destacou que a Proen sinalizou 114 



que para os calouros existe grande possibilidade do início ocorrer apenas na segunda semana 115 

devido as chamadas do Enem e Sisu. O docente Leonardo Dias ressaltou que vê a proposta da 116 

docente como interessante e válida, mas que deverá acontecer de forma conjunta entre as 117 

Coordenações de Curso, desde que haja o resguardo jurídico. O docente sugeriu levar este ponto 118 

para ser discutido junto à pró-Reitoria de Ensino. Finalizando, o docente Leandro pediu a palavra 119 

e informou aos presentes que estará discutindo a possibilidade de ministrar aulas em uma 120 

disciplina junto ao curso de Pós-Graduação em Ciências da Computação da UFSJ, e que havendo 121 

confirmação, reportará ao departamento, mas atesta que esta atividade não irá interferir em seus 122 

encargos didáticos do CSL. O professor Leonardo Dias informou ao docente Leandro que a 123 

Resolução 012/2016 abrange a situação colocada por ele. Nada mais havendo a declarar, a 124 

reunião foi encerrada às 15h16min e eu, Alba Zilocchi Coli, lavrei a presente ata que, após lida e 125 

aprovada, será assinada por todos os presentes.    126 
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